



Paris, le 20 décembre 2023

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### Enfants à la rue : le Secours populaire français agit pour faire face à cette situation inacceptable

Le Secours populaire français et ses 90 000 animateurs-collecteurs bénévoles alertent sur la situation dramatique des familles et enfants qui dorment dans la rue et prennent chaque matin les chemins de l'école. Partout en France, ils luttent contre l'indifférence et se démènent pour apporter des solutions d'urgence et de la dignité aux personnes invisibilisées qui passent chaque nuit dans des voitures, dans des squats, sur les trottoirs, sous les ponts.

Alors que le nombre d'enfants sans toit explose, dont des bébés, notamment dans les grandes métropoles, les bénévoles du Secours populaire multiplient les actions pour apporter une écoute et un soutien chaleureux, ainsi que pour sécuriser les enfants : mise à l'abri en hébergement d'urgence, à l'hôtel, espaces pour des tentes dans des lieux sécurisés, accès à des lieux de répit, aide matérielle (alimentaire, vestimentaire, fournitures scolaires, jouets et jeux dans le cadre de la campagne des Pères Noël verts, etc.), soutien moral, accès à des dispositifs d'hygiène, accompagnement à la scolarité (paiement de cantines scolaires pour assurer au moins un repas par jour).

A l'approche des fêtes de fin d'année, les Pères Noël verts du Secours populaire apportent chaleur et réconfort aux enfants. A **Strasbourg**, le Secours populaire organise un Réveillon solidaire le 24 décembre avec 45 personnes à la rue dont 14 enfants. *"Les maraudes recensent 80 familles dans les rues de Strasbourg, donc 80 familles avec des enfants qui dorment soit sous tentes, soit dans des voitures, soit à la gare, dans le froid qu'on connaît actuellement. C'est une catastrophe. Honnêtement, je n'ai jamais vu ça. Il y a deux ans, on s'insurgeait du fait qu'il y avait neuf familles à la rue à Strasbourg. Aujourd'hui, il y en a 80."* témoigne Camille Vega, secrétaire générale de la fédération du Bas-Rhin du Secours populaire français.

A **Nice**, le Secours populaire a ouvert récemment un accueil de jour permettant de faire une pause le temps d'un petit-déjeuner, d'un déjeuner, mais aussi de bénéficier de couches, de lait infantile et de produits d'hygiène.

A **Bordeaux**, l'*Escale des familles* ouvert en octobre est devenu un lieu de ressource pour les familles en difficulté. Canapés, tapis de jeux, espace thé et café, ordinateur, etc. Tout est mis en place pour apporter du réconfort.

Rien qu'à **Clermont-Ferrand**, cet automne la hausse du nombre de personnes à la rue était de +131% d'après un sondage de la fédération du Secours populaire par rapport au deuxième trimestre 2023 ; *« Nous avons pris la décision de faire tout notre possible pour ne pas laisser d'enfant à la rue. Dans ce pays, il y a un droit à la dignité et au logement. »* souligne Nicole Rouvet, Secrétaire nationale au Secours populaire français.

La porte d'entrée au Secours populaire est l'accès aux droits : droit à se nourrir dignement, droit à l'éducation, à l'accès aux soins, à l'emploi, au logement, droit au sport. Les enfants sont l'avenir de notre planète, chacun et chacune se doit de leur transmettre un monde en paix, viable et vivable.

En plein hiver et alors qu'un nombre croissant de familles est durement affecté par la précarité, l'inflation et la hausse des loyers, il est urgent de parer à cette situation qui s'aggrave à une vitesse extrême. Colmater les brèches ne suffit pas, l'association invite tous ceux qui le peuvent à agir par la solidarité et appelle à ce que les fonds du Pacte des solidarités soient sollicités pour que les solutions soient pérennisées.

#### Le Secours populaire appelle aux dons :

les dons financiers peuvent être envoyés au Secours populaire français,  
dans tous les départements ou au  
9/11 rue Froissart BP 3303 75123 Paris Cedex 03  
T/ 01 44 78 21 00 / <https://don.secourspopulaire.fr>

